

La Cancillería chilena no confirmó si respaldó o no a la candidata de EE.UU.

G. RAMÍREZ

La Organización de Estados Americanos (OEA) eligió ayer a la disidente cubana Rosa María Payá, candidata de Estados Unidos, como miembro de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), durante la asamblea general del organismo, en Antigua y Barbuda.

Rosa María Payá, fundadora de la organización Cuba Decide e hija del también disidente Oswaldo Payá, cuya muerte en 2012 fue atribuida al Estado cubano por la CIDH, fue la primera elegida en la votación, con 20 sufragios. Se convierte así en la primera cubana en ocupar el puesto.

Como la votación es confidencial, no se supo qué países respaldaron a la candidata de EE.UU. En la Cancillería chilena dijeron que el Gobierno tiene como norma no revelar sus votos en orga-

Primera de esa nacionalidad en ocupar el puesto:

Disidente cubana Rosa María Payá es elegida miembro de la CIDH

nizaciones multilaterales cuando reglamentariamente son secretos, como es el caso de la votación para integrantes de la CIDH.

La semana pasada, cinco partidos de centroderecha chilenos (RN, UDI, Evópoli, Demócratas y Amarillos) pidieron al Presidente Gabriel Boric apoyar la postulación de la disidente cubana, nacida en La Habana en 1989.

La disidente cubana tiene historia con Chile. El episodio más reciente y que más agitó la política local fue en junio del año pasado, cuando, en una entrevista con "El Mercurio", Payá criticó la postura del Presidente Boric ante el régimen castrista. "El compromiso de Boric con los DD.HH. no será real hasta que no condene la dictadura cubana", dijo la activista cubana, y destacó el con-

traste con la actitud más dura del mandatario hacia los regímenes de Venezuela y Nicaragua.

Precisamente, la Administración del Presidente de EE.UU., Donald Trump, insistió en la necesidad de nombrar a Payá en la Comisión debido a su duro discurso con los gobiernos de Cuba, Venezuela y Nicaragua.

En la red social X, Rosa María Payá prometió ayer "servir a todos los pueblos de las Américas".

"Mis prioridades son claras: proteger a quienes más lo necesitan, defender la democracia, garantizar una comisión eficaz y transparente, y acercar el sistema a los más vulnerables", enumeró la directora de la Fundación para la Democracia Panamericana.

En su mensaje arremetió con-



PAYÁ estuvo presente en la asamblea de la OEA en Antigua y Barbuda.

tra los gobiernos de Cuba, Nicaragua y Venezuela, a los que el jefe de la diplomacia estadounidense, Marco Rubio, considera "enemigos de la humanidad".

"Nací bajo la dictadura más larga y sangrienta que este continente ha conocido. Esa tiranía ha provocado el colapso de la democracia en Nicaragua y Venezuela y ha desencadenado la mayor crisis migratoria de nuestra historia. Las Américas han pagado un muy alto precio por tolerar el régimen cubano tanto tiempo", afirmó Payá.

"Nos corresponde a nosotros, las mujeres y los hombres de las Américas, acabar de una vez por todas con la cabeza del pulpo autoritario y con todos sus tentáculos, que tanto dolor han causado a nuestras naciones", añadió.